

# かんれい

#### 学校だより 第34号

発 行 函嶺白百合学園小学校 足柄下郡箱根町強羅 1320 Tel 0460(87)6611

発行日 平成30年 6月22日

# 版画 登山電車 制作中! 6年生

函嶺白百合学園小学校の6年生になったということを実感できること ―― 登校時の1年生のお世話、運動会での「お借りいたします」・競技の一番最後を飾るダンス、お昼の放送の企画「お誕生日おめでとう ―私の誕生―」の発表、そして版画「登山電車」の制作など。これらは全て6年生にならないとできないことです。6年生になって2ヶ月経った中で、歴代の6年生が行ってきたことを今、今年の6年生も行い、改めて6年生になったことを実感していることと思います。



その中の版画は、ただ今制作真っ最中。今年の登山電車 は果たしてどのような作品に仕上がるのか。今から出来上がりが楽しみです。

子ども達は版画に取りかかった最初の授業の時に、各自目標を立て、それに向かって制作していくことを決めたようです。そして、去年のお姉様からアドバイスをいただき、それを参考に進めています。下書きのときは遠近法を使って描くことや線路脇に咲いている植物の表現の仕方に苦労をしていたようですが、赤松先生の指導の下、無事下書きは描き終えました。そして、いよいよ彫りの作業に入ります。細かいところを失敗しないで彫れるか、不安そうな子ども達。でも、「彫りの作業が一番楽しみ」と言いながら、作品の完成を思い描いている様子です。今まで数多くの作品を見てきましたが、毎年違う作品に出会うことができ、子ども達の神さまからいただいたタレント(力)に驚かされています。今年の登山電車の完成が今から待ち遠しいです。保護者の皆様には展覧会でご覧いただけると思います。どうぞ楽しみにお待ちください。

今年の6年生も今の5年生にアドバイスを残すようです。自分の経験を妹達にしっかり伝え、函 嶺の伝統の一つを継承していってほしいと願っています。

図工の授業で版画を行いました。母に印刷してもらった写真を見て下書きを描きました。でも、遠近感が上手く出せなかったので、先生からいただいたプリントを見て描いたら、最初より上手になりました。これから細かく描いていかなければならないので、粘り強く取り組みたいと思います。

(K, A)

和は先週から彫りに入りました。森の木の線を三角刀で彫りました。曲線だったので、とても難しかったです。次にまくら木を彫りました。まくら木は、初めに外の線を切り出し刀で彫るとやりやすいと、Hさんに教えてもらいました。さっそくやってみると、とても彫りやすかったです。まだまくら木は彫り終わっていないので、そのやり方を使って彫り進めていきたいです。

# 心の動きを伝えよう 4年生



国語「心の動きを伝えよう」では、心の動きを読み手により分かりやすく伝えられるよう、表現を工夫して文章を書くことを学習しました。授業では、様々な場面を振り返りながら、その時々の気持ちを思い起こし、詳しく文章で表していきました。テストで100点をとった時の気持ちは、「飛び跳ねてしまうほど嬉しい気持ち」。Snow Whiteで出番が来た時の舞台裏での緊張は、「手に汗をかいてしまうほどのドキドキ」。友達とけんかしてしまった時の悲しい気持ちを、「涙が出そうで、しゅんとする」など、言葉の表

現に幅が出てきた子どもたち。その日の日記は、今回学習 したことを生かし、いつも以上に「心の動きを詳しく工夫 して文章に表すこと」を意識して書くよう課題を出しまし た。それぞれの思いが詰まった日記を読んでいて、思わず 笑顔が生まれました。表現豊かに、自分の心を表すことを 学べました。

さて、いよいよ今週末は運動会。体も心も存分に動かし、 嬉しく楽しい思いはもちろんのこと、悔しさや仲間への思 いが子どもたちの心の成長につながるよう、チーム・クラ スー丸となって、頑張ってまいります。



# はじめての調理実習 5年生

高学年になってはじまった家庭科の学習。毎回子どもたちは、家庭科の時間を楽しみにしています。先週は、はじめての調理実習を行いました。この日の実習は、3つ。1つ目は、『カラフルゆで野菜サラダ』 2つ目は、『ほうれん草のおひたし』 3つ目は、『ゆで卵』を作ること。

素早く身支度を整え、調理実習の開始です。調理実習のスタートは、ガスの元栓を開けることから。一つできるごとに喜びを見せる子どもたち。とても微笑ましい姿でした。そして調理の始まり



です。はじめに取り組んだのは、『ほうれん草のおひたし』 作り。ほうれん草の根元をよく洗うということをどのグ ループも忘れず、しっかり行っていました。ここまでは、 学習したことをよく思い出し、落ち着いていた子どもたち。 しかし、この後から興奮の連続でした。

まずは、ほうれん草を茎から先にゆでていきます。「1・2・3・・・・30秒」と、皆で数えていきます。30秒を超えたところで、あちらこちらから「葉っぱの方も入れて!」と、声が飛び交いました。「きれいな、緑になった

ね。」と、水の中に取り、次は、しぼる作業。「意外と水が出るね。」「難しい。」と様々な感想が聞こえてきました。最後に食べやすい大きさに切って出来上がりです。「食べやすい大きさって…?」と、友だちと相談する姿も調理実習では、大切なこと。実際に体験しながら様々なことを学んでいきます。

次は、『カラフルゆで野菜サラダ』の二ンジン・ブロッコリー・キャベツを切り、ゆでていきました。包丁を使う姿は、まるで小さなお母様。落ち着いて、手際よく切っていきます。「二ンジン

は、半月切りだったよね。」と、学習した言葉も聞こえてきました。ゆであがった野菜は、ざるにあげ、盛り付けを待ちます。

そして、最後にゆで卵作りに挑戦しました。まずは、固ゆで・半熟になるように何分ゆでるか一人ひとりが考えました。そして、お鍋の中へ。割らないように「そうっと…。」

驚いたのは、沸騰するのを待っていたこの時間です。子どもたちは、調理器具の片付けをはじめました。グループで、調理道具を洗う人・拭く人と手分けをし、どんどん洗い物を終わらせていきます。手際の良さ、グループワークの良さに感心しました。そして、グツグツグツ…。突然、「先生!沸騰してきました!」「時計見て!」と、大騒ぎに。「私、



6分たったから取るね。」「まだかな、私…。」と、6分、8分、10分、12分と沸騰後次々に卵をあげていきます。中は、どうなっているのか皆、ワクワク・ドキドキが続きました。

最後の最後に盛り付けです。『見た目もきれいに!』それぞれが考えた盛り付け図を参考にお皿に盛り付けていきます。卵の殻もむき、卵も盛り付けました。殻がなかなかむけず、悪戦苦闘している方も。そおっと、そおっと…真剣な表情で殻をむきながら「お母様は、大変なんだな…。」、つぶやく声もありました。

「いただきます!」、待ちに待った試食の瞬間。手作りドレッシングも自由にかけ、いただきました。「おいしい。」「上手にできた。」「卵のゆで加減がばっちりです。」など、感想を言い合いながらおいしくいただきました。また、「お家でもやってみよう。」と、うれしい声も聞こえました。

はじめての調理実習。さまざまなことを考え、学ぶことができ、充実した時間となりました。

# わたくしたち、お姉様にないました! 2年生

2年生がスタートして、まもなく1ヶ月。新しい教室や教科書にもすっかり慣れ、毎日元気に過ごしています。そして、何よりも子ども達の元気の源は、かわいらしい1年生です。「どきどきし



ました…」と、初めて「お姉様」として、1年生を迎える役目を果たした入学式。この日から、休み時間になる度に隣の教室を覗きに行ったり、「1年生が待っているから、早く行かなくちゃ!」と急いで身支度を整えて遊びに出かけたりと大忙しです。そんな子ども達の姿に、1年前にお姉様方にやっていただいたことを、今度は自分達が1年生にやってあげるぞ!というお姉様としての意気込みを感じ、「きっと頼もしい2年生になるはず!」と、これからの1年間の成長がとても楽しみになりました。

また、2年生になり新たに加わったのが日記の宿題。日記帳が配られると、「これは何のノートですか?」「漢字ノート?」「違うよ!日記だよ!」と、興味津々です。そして、日記の書き方を学習し、初めての日記は「2年生になって」という題で、この1年間頑張りたいことや、2年生になって感じたことなどを書くことになりました。翌日、早速読んでみると、係活動への意気込みや体育の授業のこと、1年生と遊んだこと、家族のことなど、新たな1年の始まりに希望をふくらませる、子ども達の生き生きとした気持ちが書かれていました。慌ただしい毎日の中でも、日常の小さな出来事にも関心を向けたり、自分の気持ちを振り返ったり、日記に書くことで文章に表す習慣を身につけるとともに、自分自身のことを見直すきっかけになってほしいと思います。そして、日記を通して、子ども達との交流を大切にしていきたいと思います。

# ダブルダッチに挑戦中 3年生



ダブルダッチは、2本の縄を使って跳ぶ縄跳び。向かい合った二人の回し手が2本の縄を内側に回します。「先生は、跳ぶことより回すのが難しいと言っていたけれど本当。リズムよく回せない。縄がヘビみたいになってしまう。」で始まった授業も時間がたつにつれて、少しずつ安定して回せるようになってきました。

初めての授業では、やっと 1 回跳ぶことができた状態でしたが、2回目の授業では10回以上、なかには50回以上跳べるようになった子もいます。あと少しで跳べる子へ

の応援も熱く、チームワークの良さも感じられます。

できなかったことが、できるようになってくると面白くなり、更に一生懸命にがんばります。そ の時の子ども達は、本当に輝いています。

# あさがお にっき 1年生



先週まいた朝顔の種。今週の月曜日に水やりをしようとした時のことでした。「先生、芽が出ています!」と、学校中に響く大きな声が聞こえてきました。そして、それを聞いた他の1年生の動きが早かったこと!「どれどれ。」といった感じで自分の鉢に近寄っていきました。その子達からも「ヤッター!本当だ。」という喜びの声が聞こえてきま

した。「わたくしのは3つ出ています。」「わたくしは、ぜんぶでていました。」「もう少しで土から出てきそうです。」興奮状態が治まりきれないといった様子で、嬉しいお知らせを次から次へとしてくれました。毎日、みんな忘れずに水やりをしていますが、その中で、「先生、まいたところではなく、ちがった所

から芽が出ています。あっ、もしかして種まきをした時に落とした種から出てきたのかな?」という人も…。たねまきをした時に、袋の中に一粒も種が残っていなかった人もいらしたので、もしかしたら朝顔のジャングルができてしまうかもしれませんね。今後、どのように成長していくのか楽しみです。お世話を忘れずにおこなっていきたいと思います。



## 児童募集日程

学校説明会 6月23日(土) 10:00~12:00 入学試験 出願期間 10月1日(月)~10月18日(木)

試験日 10月27日(土)

**転入試験** 7月7日(土), 平成31年1月19日(土)

## 公開行事日程

**白百合祭** 9月8·9日(土·日)

自由授業参観 10月31日(水)

クリスマス発表会 12月14日(金)

展 覧 会 2月23日(土)

24 日(日)